

# Wenn's weihnachtet im Krankenhaus...

## Stimmungsvolles Ambiente im Klinikverbund

LANDKREIS. Natürlich ist es längst nicht so schön wie zu Hause, aber auch im Krankenhaus kann es besinnlich werden. Und wenn es dort weihnachtet, sind auch in den Alexianer Kliniken Landkreis Diepholz zahlreiche gute Seelen am Werk, um den Patienten mit einem stimmungsvollen Ambiente das Heimweh zu lindern und adventliche Beschaulichkeit zu vermitteln.

Rechtzeitig zu Beginn der Adventszeit zeigen sich sämtliche Flure und Aufenthaltsräume dekorativ weihnachtlich geschmückt. Allein schon die sanften Lichter geben jeder Klinik ein ungewohntes Gesicht. „Wir haben etliche Deko-Talente in unseren Reihen“, freut sich Valentin



Die Alexianer

Hinter den Kulissen der Kliniken im Landkreis Diepholz

Eine Serie des Sonntags-Tipp (3)

Wieczorek, Leiter der Krankenhausseelsorge der Alexianer Kliniken Landkreis Diepholz. Und natürlich sind auch er und seine Kolleginnen in der Advents- und Weihnachtszeit sehr beschäftigt.

„Andachten und Meditationen, aber auch viele Gespräche führen uns in die Kliniken“, erklärt der Pastoralreferent und verweist auf die Tradition der Alexianer-Brüdergemeinschaft, die ihren Auftrag aus der Botschaft Jesu be-

zieht. „Ihr biblischer Leitspruch ‚Caritas Christi urget nos – Die Liebe Christi drängt uns‘ (2 Kor 5,14) inspiriert Tag für Tag das Handeln der Seelsorge in allen Alexianer-Einrichtungen.“

Die seelsorglichen Angebote richten sich nicht nur an Patienten, Bewohner und Mitarbeiter, sondern auch an Gäste und Angehörige. „Dabei sehen wir nicht auf die Konfession“, sagt Pastorin Gesa Junglas, Krankenhausseelsor-

gerin in den Kliniken Diepholz und Sulingen. Obwohl die Seelsorge mit den anderen Diensten in den Einrichtungen zusammen arbeitet, bietet sie in ihrer Eigenständigkeit einen Raum der Vertraulichkeit und Verswiegenheit.

„Unsere Grundhaltung tragen wir in die Einrichtungen, wo sie als Handlungsgrundlage der Mitarbeiter stets lebendig gehalten wird“, so Valentin Wieczorek weiter. „Dennoch ist Weihnachten sozusagen eine Ausnahmezeit.“ In der Adventszeit gibt es beispielsweise in Twistringen einmal pro Woche ein adventlich-meditatives Angebot für die Mitarbeiter unter dem Motto „Tu dir was Gutes“.

Auch in den anderen Häusern des Klinikverbundes ist Adventliches vorgesehen. „Wir besuchen auf Wunsch die Teams in Sitzungen, um in diesem Jahr unter dem Titel



WENN'S WEIHNACHTET müssen Patienten nicht auf heimelige Atmosphäre verzichten.

„Den roten Faden finden‘ Impulse zu geben“, erläutert Gemeindeforferin Dorothea Dolle-Gierse, Krankenhausseelsorgerin in der Klinik Bassum, einen weiteren Teil der Aktivitäten in dieser Zeit.

In der Kapelle der Klinik

Twistringen wird am Dienstag vor Weihnachten ein Gottesdienst für alle Mitarbeiter der Alexianer Kliniken stattfinden.

Das Seelsorgeteam wird schließlich am Montag und Dienstag vor Weihnachten al-

le Patienten besuchen, die über Weihnachten im Krankenhaus verweilen müssen. „Mit einem kleinen Geschenk und einem Weihnachtssegensläuten wir in den Kliniken das Fest ein.“